



Culminaciones del momento

El servicio militar de un año

Recientemente se ha votado en Francia el servicio militar de un año. La prensa española casi no ha comentado el caso, y sin embargo es de una gran trascendencia y provechosa lección.

Antes de la gran guerra la reducción a un año del tiempo de servicio militar, era la bandera de combate de los partidos extremistas contra la que alzaban indignados los partidarios del orden, los nacionalistas y todas las derechas. Se afirmaba por éstas que tal reducción era atentatoria a la fuerza militar de Francia, mientras que las izquierdas hablaban de la nación en armas en caso de guerra y del servicio militar como un aprendizaje breve.

Después de la gran guerra ha dado la razón a las izquierdas. Francia ha podido ver que para una guerra sus efectivos de paz son cual un grano de arena, y que lo mismo necesita en filas tres quintas que media. Al llegar una guerra hay que llamar a todos los hombres útiles. La preparación, por otra parte, se adquiere mucho más rápidamente y mejor en diez días de trinchera que en un año de servicio de guardación.

Y así, ahora, un gobierno que no se distingue por sus radicalismos izquierdistas y que hasta peca un poco de nacionalismo militarista, ha implantado el servicio de un año.

También hay que tener en cuenta que la gran guerra, además de enseñar que en los

tiempos actuales hay que contar con «todos» y todos no pueden estar alistados, y que la preparación se adquiere rápidamente en campaña. Ha enseñado también que tiene tal vez más importancia que los combatientes los que en refuerzos trabajan para ellos. Y también hay la seguridad de que una guerra futura será cosa muy distinta de todas las pasadas, aún la última.

En tales condiciones: ¿Para qué tener en filas grandes contingentes? Sospechamos que no está lejano el día en el que todas las naciones supriman el servicio militar, disponiendo en cambio de nutridas fuerzas de gendarmería para la conservación del orden.

Reduciendo el servicio a un año se economizan muchos millones en el presupuesto de la guerra; pero se economiza para la riqueza nacional mucho más aún; el trabajo de los soldados durante el tiempo en el que se les acorta el servicio.

Supongamos un país que tenga tres años en filas a 100.000 hombres y que reduzca a un año el servicio, como en Francia. Un obrero viene a ganar al año jornales por unas 2.000 pesetas, luego los 100.000 hombres, en los dos años reint grados al trabajo, ganarán jornales por valor total de 200 millones. Luego a ese dinero que ganan para ellos hay que sumar lo que ganan para quien les dé trabajo. La riqueza nacional crecerá al año en más de 500 millones de pesetas.

F. HALON DE URENA

IMPRESIONES

El espíritu ha caído roto y agotado. Ha sido tanto el esfuerzo que realizó para sostener un rendimiento dificultoso y sin sentido lógico, que gastó en él todas sus energías, y todas sus reservas intelectuales, guardadas para otros fines más altos.

¡Pobre espíritu vacío de temas nobles y salvadores!

¡Estéril sacrificio de lo más preciado, derrochado en lo insustancial y efímero!

La gran masa, inconscientemente, da la muchedumbre sin inquietudes, es solo una fuerza eno me material, que se ha estancado, o, si se camina, va a ciegas.

Se ha perdido el espíritu, el don preciadísimo de la existencia, el alentador de quimeras y proyectos atrevidos, la fuerza potente que impulsa las sublimes decisiones y las viriles empresas.

Las multitudes sin espíritu, son rebañíos de mansos corderos, la negación del concepto «hombre», el estatismo en la mole gigantesca de un monstruo de mil cerebros huecos. Es la materia yerta, preparada para el rasgo heroico de lo sublime, o, de lo trágico sin el soplo vivificador de lo dinámico. Materia insensible al suplicio bárbaro del más fuerte, de lo absurdo hecho fuerza por el azar.

Y ante la montaña de la indiferencia espiritual, surge la protesta de una rebeldía que solo alienta por las zozobras del pensamiento, sin trabas, y hace el comentario triste a lo irreparable, como una oración póstuma a lo que se ha perdido en el limitado marco de lo sin provecho.

¡Añoranzas de vivir. Añoranzas de luchar!

Comasión de lo irreparable. Lástima de lo material tan solo.

No es la Vida ser llevado. La Vida es andar, sin descanso, buscando el más allá desconocido y que se presenta, anhelar lo que no se tiene porque no se supo, o, no se pudo conquistar, abrir nuevos

cauces en los que se adentre el concepto «hombre», o el concepto «idea» sin prejuicios y con el afán puesto en la obra del espíritu. Obra nueva, renovadora de lo arcaico y lo insustancial, que lleva en sí misma, la atracción subyugadora de la ingenuidad y el desinterés.

Renovarse, renovarse, renovarse... es el lema atrauyente que no tuvo la oportunidad de lucir, la masa indiferente que perdió el espíritu.

Y cuando el espíritu se pierde, o no se sabe emplear, la multitud merece el desprecio, el olvido y la mofa.

¡Que sobre ella pese el estigma afrentoso del ridículo!

TIRSO DE LOZUREJO.

¡Sr. Alcalde!

Algunos vecinos de la calle de Isabel la Católica se nos quejan de que cuando se verificaron las fiestas se abrieron unos hoyos para colocar unos arcos, levantando algunos adoquines, del encintado de las aceras.

Las fiestas se celebraron los días 23 y 24 del pasado mes de Junio, y todavía están los hoyos sin cubrir, y los adoquines rodando por la calle.

Esperamos que la Alcaldía obligue a la Comisión que entendió en los festejos a que coloque los repetidos adoquines.

También los vecinos nos ruegan que manifestemos a V. S. que la referida calle, ni se barre, ni se riega hace lo menos un mes.

Noticiero local

Ha salido para Madrid el doctor don Laureano Albaladejo García, después de haber dado un curso de conferencias sobre el Paludismo.

Han sido asistidos en la Casa de Socorro Pedro Albarracín Garcerán, de un ataque epiléptico.

También lo ha sido el niño Franco Cuevas Araujo, de un cólico intestinal.

Comisión inspectora de este Arsenal para embarcar en su día en el submarino «C-1».

Destina a este Departamento a los tenientes médicos de la Armada don Magín Pallarés Ugé, don Luis Suarez y López Altamirano y don Enrique Mestre Solanes.

Son destinados al «Luzaga» el primer contramaestre don Ramón Pérez Cano y el primer condestable don Abelardo Redondo Martínez.

Han llegado: De Londres, el Comisario de la Armada don Manuel Calderón y familia.

De París, nuestro paisano don Manuel Pérez Larbe.

De Los Nietos, las bellas señoritas Soledad y Teresita Acosta Rivera.

De sus posesiones del Albuñón, el teniente alcalde don Francisco Ruiz Garrido.

De Santiago de la Ribera don Antonio Rizo y su distinguida esposa.

Del Puerto de Mazarrón, la bella y distinguida señorita Pepita Sofelo Aparicio.

Crónica de sucesos

LE ROBAN LINAS MONEADAS DE ORO

Juan Lozano Pastor ha denunciado a la Guardia civil de Fortuna, que mientras dormía una tía suya, llamada Pescuala Pastor de 74 años, le fueron sustraídas quince monedas de oro.

La benemérita hizo las gestiones oportunas, para descubrir el robo, resultando ser los autores Beatriz Pastor y sus dos hijos.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado.

EL GENIO DE RAIMUNDO

Raimundo Sánchez, un jovencito, que habita en Zarzillo de Ramos, es á considerado en el pueblo, un va entoncillo.

Este individuo, dice como Don Juan:

«La razón atropeló»

Ayer se encontró con un amigo Francisco Molina Sánchez al que le adeudaba diez pesetas.

No pudo esquivar el bulto y no tuvo mas remedio que hacerle frente.

Cuando Francisco vio a Raimundo le dijo:

—Oye, ¿Cuándo me vas a pagar las diez pesetas, que me debes?

—¡Ya te las pagaré!—Respondió.

—¡Hombre! Yo, las necesito hoy.

—Te advierto que a mí plazos no. Te las pagaré si quiero.

—¡Hombre! Eso no es razonable.

—Entonces lo razonable es esto, y sin reparar nada sacó una pistola y e hizo un disparo, pero no consiguió hacer blanco.

Como verán los lectores este individuo maneja mejor el sable que la pistola.

UN ROBO

Alfonso Martínez ha denunciado a la Guardia civil de Aledo, que varios individuos le han robado 14 arrobas de esparto.

La Guardia civil ha dado conocimiento al Juzgado, de este hecho.

ATROPELLADA POR UN AUTOMOVIL

Ayer en el barrio un automóvil de la matrícula de Madrid número 20051, atropelló a la niña de 3 años Francisca López Parra.

La infeliz criatura fué conducida a la Policlínica de Urgencia del doctor Andres don de fué curada de varias contusiones y erosiones.

El auto lo conducía Antonio Bernal Martínez.

MARIDO CARINOSO

Ginesa Vayerde Vera, del partido de Zarache, fué curada en la Casa de Socorro, de extensas contusiones en ambas regiones escapulares, erosiones en el antebrazo derecho y una contusión con hematoma en la región frontal y ojo izquierdo.

Se las causó su amantísimo esposo, obsequiándola con una gran paliza.

Diario de Lorca

LOS FESTEJOS

Ya es un hecho, que en nuestra feria septembrina, se realizarán festejos, puesto que el Excmo. Ayuntamiento ha nombrado una comisión que entienda en ello.

Si como supongo, los elementos directores piensan en organizar un buen programa, hay en Lorca materia disponible y que bien aprovechada, daría resultados.

Es costumbre arcaica, que la feria de San Miguel dure en Lorca diez días; dos de ellos, que serán dos domingos pueden ser para dos corridas, que en este año, serán dos llenazos; otro día, puede organizarse una cabalgata bíblica, con nuestros incomparables trajes procesionales con un recorrido a base del cuadrilero de Alameda de Espartero desde la Zona a la bajada de la Estación por San Francisco a la Corredera hasta San Mateo.

Un coso Azul y Blanco bajo las frondas de nuestras alamedas, sería un espectáculo digno de presenciarse.

Una batalla de flores, hoy que disponemos de abundante número de automóviles, no sería un disparate.

Una retreta militar organizada por el regimiento de Infantería de España, sería un festejo sublime que dejaría imperecedero recuerdo.

Un partido de fútbol hoy que contamos con elemento tan valioso como Pepe Barón, sería un éxito.

Una verbena, española con puestos de confituras bajo el

dospel de la Alameda del Duque Príncipe, sería digna de Lorca.

Unos juegos florales con premios a la virtud y al trabajo, sería un galardón para Lorca.

Hay contratada para la temporada, la notable compañía de Carmen Seco y nuestro paisano Paco Ros.

Si la Junta de festejos quiere aprovechar algo de este material disponible a su disposición lo tiene.

RUMORES

Llegan hasta nosotros unos rumores que de ser ciertos nos alegraríamos, como nos alegra todo lo que beneficia a nuestro pueblo.

Se dice, que se ha solicitado o se piensa solicitar de nuestro Municipio, que sobre el pequeño jardín de San Francisco, se construya un palco para que dé en él sus conciertos la banda del Regimiento de España; y que al mismo tiempo se piensa iluminar, con igual alumbrado que hoy tiene la calle de la Corredera, la de Alfonso el Sabio.

De ser cierto esto que se rumorea, ganaría con esto el paseo Dominical, extendiendo el radio del concierto a otras calles, laterales que hoy se ven privado de él, por ejecutar la música sus programas dentro del cajón de la calle de los Alporchones, en donde se apagan los ecos de sus partituras.

Ultimos nuestros votos para que este rumor sea una realidad.

LICENCIADO BLAS KITO

Un auto atropella a un niño

EL ESTADO DEL CHICO ES GRAVÍSIMO

Ayer tarde en la carretera del Alto de las Atalayas a Murcia, en el sitio conocido por el Ciscal, un automóvil, marca Chevrolet, que marchaba a una exageradísima velocidad, atropelló a un niño de ocho o nueve años.

Al pretender cruzar la criatura, en carretera, fué alcanzado por el automóvil.

Le produjo gravísimas heridas en la cabeza y la fractura de una pierna.

Después de cometer el atropello, el chofer se dió a la huida.

El esado del niño es desesperado, y se teme un funesto desenlace.

La falsificación de billetes y timbres en Alicante

SE PUEDE AFIRMAR QUE HA TERMINADO EL SUMARIO

Madrid, 29. — Puede afirmarse que ha terminado el sumario instruido con motivo de la falsificación de billetes y sellos móviles.

Solo falta la detención de Alvaro Delgado y otros que expendían los billetes.

Estas detenciones aunque se consideran importantes no modificarán lo actuado.

El juez especia que instruye la causa ha aplazado su regreso a Alicante hasta que la policía realice determinadas investigaciones.

DIARIO DE CARTAGENA

LLEGADA DE LICENCIADOS

A las siete y media de esta mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Melilla, el vapor «España n.º 5», conduciendo mil soldados licenciados de la quinta del 24.

A recibir a éstos acudieron al muelle el Excmo. Sr. Gobernador Militar interino General Fanjul; el Coronel Jefe de E. M. señor Nieves; el Teniente Coronel de Intendencia; el Comandante de E. M. señor Sampayo; el Capitán de la Guardia Civil señor La Torre; el teniente de Seguridad señor Hita y comisiones de oficiales de los distintos cuerpos de la guarnición.

Desembarcaron doscientos diecinueve soldados pertenecientes a esta provincia.

Durante el desembarco, la banda de música del Regimiento de Cartagena ejecutó un selecto concierto.

La expedición iba mandada por tres tenientes al mando del capitán don Enrique Guillén.

A pesar de que no se sabía la hora fija de la llegada, acudió al muelle numeroso público y familiares.

A las nueve salió de nuestro puerto el buque con rumbo a Alicante, Valencia y Barcelona, donde rendirá viaje.

EMBRIAGUEZ Y ESCANDALO

En la Cuesta del Maestro

Francés fué detenido con una enorme borrachera el pescador Antonio Aguado López.

El sereno Hernández condujo a la Comisaría al escandaloso beodo.

LA TRATA DE BANCAS

Por el agente de vigilancia señor Rodríguez (B) ha sido detenida la individuo Daniela Benito Sanz, de 65 años, que se dedicaba a la corrupción de menores, la cual ha sido puesta a disposición del Juzgado.

UN AHORCADO

En su domicilio calle de Sirpión o Cuartelillo número 17 bajo puño fin a su vida ahorcándose el individuo Salvador Soto Lozano, de 49 años, casado, natural de Carboneras.

Este era pescador y vivía en compañía de su mujer llamada Isabel Flores, la cual se halla en Barcelona donde fué a que le hicieran una operación, quedando al cuidado de éste su hija Angeles que sirve en el número 18 de dicha calle.

Mientras su hija había ido por un cántaro de agua a la fuente de la calle del Duque, Salvador cogió un pequeño cordel y amarrándolo al marco de la puerta del patio, que medirá un metro y medio, se ahorcó.

Al llegar la hija a su domicilio y al ver a su padre que se hallaba tendido en el patio, desprovista dió conocimiento al Juzgado, el cual se personó en el lugar del suceso.

Este lo formaba el juez ins

fructor don Baltasar Hidalgo de Cisneros, oficial señor Frías y alguacil señor Riveau instruyendo las diligencias propias del caso.

También acudieron el teniente de Seguridad señor Hita, agentes de vigilancia señores Rodríguez (B. y J.) y fuerzas de Seguridad y Municipal.

Los móviles que haya tenido el suicida para tomar tan fatal resolución se ignoran.

DE MARINA

Los individuos que tienen solicitado examen para maquinistas Navales se presentarán en la Comandancia de Marina a las cuatro de la tarde del día 29 del actual.

Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento el capitán de Infantería de Marina don Andrés Diaz.

De dicha autoridad se ha despedido el alférez del mismo cuerpo don Angel Anglada.

DIARIO OFICIAL

Dispone que alférez de navio don Félix Ozámiz y Rodríguez, pase asignado a la

